Suma 404 mil mdp deuda estatal (Reforma 16/08/12)

Suma 404 mil mdp deuda estatal (Reforma 16/08/12) Nuevo León se consolida como la segunda entidad con mayor deuda Por Laura Carrillo Cd. de México México (16 agosto 2012).- En junio de este año el saldo de la deuda de entidades y municipios alcanzó 404 mil 409 millones de pesos, monto 3.5 por ciento superior respecto al cierre de 2011, de acuerdo con estadísticas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). La deuda continua su tendencia ascendente, la cual comenzó de forma más notoria a partir de 2007. Desde ese año y hasta junio de 2012, los pasivos han aumentado 116.9 por ciento. El monto ya representa 80 por ciento de las Participaciones federales, la principal transferencia que reciben estados y municipios por parte del gobierno federal, mientras que en 2007 la proporción fue 56.1 por ciento. Por crecimiento de los pasivos, el primer lugar lo ocupó Zacatecas, entidad donde la deuda aumentó 36.9 por ciento entre diciembre de 2011 y junio de este año. Le siguen Veracruz con 13.9 por ciento: Baja California, 11.6 por ciento; Jalisco, 9.9 por ciento; Michoacán, 8.8 por ciento; y Nayarit, 6.6 por ciento. Entre los grandes deudores el comportamiento fue heterogéneo. El Distrito Federal se ubicó con la mayor deuda del País al totalizar 54 mil 866 millones de pesos en junio de 2012, aunque fue 2.4 menor respecto a diciembre pasado. En segundo lugar, Nuevo León con 40 mil 8 millones de pesos, 3.7 por ciento mayor y fortaleciendo el segunda posición en el ranking nacional, lugar que ocupó a partir de 2011. La situación de esta entidad es particular, porque luego de mantenerse con un crecimiento moderado entre 1994 y 2006, a partir de 2007 y hasta el cierre de junio aumentó 130 por ciento. Humberto Panti, director de finanzas públicas de la calificadora FitchRatings, expresó su preocupación por el alza del endeudamiento del gobierno de Nuevo León y sus municipios, situación que se refleja en la disminución en la calificación que han registrado las entidades gubernamentales. Señaló que la baja en la calificación no es situación exclusiva del estado, sino que se ha registrado a nivel nacional. "Se necesita que los congresos (locales) tengan una mayor responsabilidad para autorizar endeudamientos", señaló. En tanto, el Estado de México reportó un saldo por 38 mil 307 millones de pesos y Coahuila 36 mil 495 millones de pesos, permaneciendo ambas entidades prácticamente en el mismo nivel que tenían en diciembre de 2011. Hacienda detalla que la deuda de municipios y organismos municipales asciende a 43 mil 524 millones de pesos, destacando que 24.5 por ciento se localiza en el estado de Jalisco. Las entidades y municipios se endeudan principalmente con la banca comercial y de desarrollo pero también lo hacen a través de emisiones bursátiles. Del total de la deuda, 82 por ciento fue garantizada con el pago de Participaciones, 16 por ciento de los ingresos propios que obtienen las haciendas municipales y estatales y el resto de otros conceptos. (Con información de Alberto Barrientos) Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo